
林龍安率廈門聯總訪家鄉
裴金佳莊稼漢張健何秀珍等與訪問團座談 促經貿合作

香港文匯報訊（記者 子京）香

港廈門聯誼總會理事長林龍安，

12 月 18 日至 19 日率團訪問廈

門，在廈期間受到高規格接待。

福建省委常委、廈門市委書記裴

金佳，廈門市委副書記、代市長

莊稼漢，廈門市政協主席張健，

廈門市委統戰部常務副部長何秀

珍等領導與訪問團舉行了友好座

談。他們讚揚香港廈門聯誼總

會，高舉愛國愛港愛鄉旗幟，積

極參與愛國愛港社會事務，旗幟

鮮明反對「港獨」、維護「一國

兩制」，支持特區政府依法施

政，為促進廈港經貿合作，促進

香港的繁榮穩定作出了重大的貢

獻。
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香港文匯報訊（記者李摯）上海總會昨假會所
舉行「2016/17 年度歲晚老人利是支票捐贈儀
式」，向社會福利署屬下190間安老院捐贈港幣
130萬元，上海總會理事長李德麟等代表該會致送
支票，由社會福利署中西區及離島區福利專員林定
楓代表接受。上海總會每年均會舉辦「捐贈老人利
是」活動，旨在提升安老院的設施及服務質素，表
達對長者的關愛，讓長者安享晚年。

李德麟致辭送暖 林定楓等致謝
李德麟致辭表示，上海總會每逢歲晚均會以捐
贈利是的方式，表達對社會上有需要老人的親切
問候和誠摯敬意，行善當先，贏得了社會各界一
致好評。同時，該會屬下社福慈善委員會和青年
委員會還會組織理監事同仁和青年骨幹親臨各區
老人院探訪和提供服務。
同時，該會還參與其他慈善活動，如支持「聖
雅閣福群會」育苗奶粉計劃，提供奶粉予有營養
需要的小朋友；支持「得生團契」幫助及培訓已
戒毒的青少年們重返社會；支持「惜食堂」食物
回收及援助計劃，為獨居老人和基層家庭提供免

費餐食服務；支持「協康會」，提供相關設施及
教育給一些有認知及語言障礙的兒童；以獎學金
資助各大學清貧學生等。
他強調，該會將不遺餘力，繼續幫助社會上有

需要人士，盡一分綿力。
林定楓感謝上海總會的慷慨捐贈。他表示，該會
會員有着商人靈活變通的頭腦，能及時配合政府的

施政動態，為政府帶來策略、資金等方面的幫助，
達至民、商、官間的合作共融，希望該會日後繼續
發揚樂善好施的美德，為社會帶來正能量。
鄰舍輔導會執行委員會主席曾繁光代表老人院致

謝詞，讚揚該會多年來在敬老服務、關愛社群方面
的貢獻。上海總會副理事長雷振範、朱嘉楨等出席
了活動。

香港文匯報訊（記者 子京）旅港福建商會日前選出第四十一
屆理監事成員，駱志鴻、林銘森分別蟬聯商會理事長及監事
長。新一屆理監事就職典禮將於2017年3月28日假座香港中區
大會堂美心皇宮酒樓舉行。
據悉，旅港福建商會創立於1917年，將迎來百周年會慶，商
會歷史悠久、享有良好聲譽，匯聚各界閩商，為香港的經濟繁
榮和社會進步作出不懈努力。商會除了促進旅港同鄉工商實業
以及各項專業發展之外，亦致力興校辦學，商會創辦的「香港
福建中學」，校風純樸，學生的操行和成績都受到社會各界的
好評，為香港社會培養了不少優秀人才。
旅港福建商會新一屆理監事主要成員尚包括︰副理事長吳連

烽、丁良輝、盧溫勝、黃長猷、周娟娟、顏金煒、黃友嘉、楊
伯淦、姚加環、蘇千墅、林龍安、陳亨利，副監事長吳天賜、
顏純烱、柯達權、柯少奇、吳清煥、盧金榮、林經緯，司庫黃
楚恆等。

上海總會捐130萬利是敬老

香港文匯報訊（記者 鄧學修）百仁基金主辦之
「文/武/商/型慈善talkshow」活動，日前假旺角
麥花臣場館舉行，特邀香港中文大學中國語言及文
學系高級講師、人稱Ben Sir的歐陽偉豪擔任主講
嘉賓，香港單車運動員、「牛下女車神」李慧詩亦
到場，向在場逾千名青少年講述他們的成功秘訣、
心得以及箇中辛酸，透過分享自己的人生經歷，讓
青少年了解自己如何從失敗中尋找出路，旨在啟迪
青少年智慧，激發思維，鼓勵他們一針一線地織出
自己的夢想，一步一步邁向成功的康莊大道。

劉江華李文俊梁健璋出席
活動特邀民政事務局局長劉江華蒞臨主禮，百仁
基金主席李文俊、中國香港跳繩體育聯會主席梁健
璋等出席活動。香港跳繩體育聯會的花式跳繩隊應
邀作精彩表演。

Ben Sir棄教職返校園尋夢
Ben Sir坦言，他年少時亦不喜歡讀書，中七時

高考失敗，無法考進大學，但考慮到自己的運動表
現佳，遂報讀教育學院，踏上體育教師之路。後來
Ben Sir察覺自己還是比較喜歡粵語和文學，經過
幾番掙扎，決定再次挑戰自己，報讀碩士，繼而成
就了今日的他。他強調，放棄教師身份，重返校園
的決定是艱難的，但憑着多年來運動訓練帶來的堅
毅和專注，以及其「織夢而不做夢」的原則，向青

少年示範如何找到屬於自己的路。

李慧詩：堅守初衷破難關
李慧詩則透露，小時候的她只是單純享受運動，

沒有預計到自己會成為全職運動員，更遑論取得驕
人成績。
她又指，在踏上成功之路前，難免遇上不少困
難，以及別人對自己的懷疑，但她堅守自己成為全
職運動員的初衷，並相信自己能夠達成目標，亦相
信自己擁有「型」的一面，成功堅持下來，將難關
一一攻破，取得了今日的成就。她稱，運動是屬於

自己的路，「即使有天不再是運動員，亦會繼續在
運動界發展，為體育界作出貢獻」。
劉江華指，運動員在訓練和比賽的過程中，必然
會遇到困難和挫折，與青少年面對前途問題時很相
似，需要憑着堅毅不屈的意志，以及不怕失敗的勇
氣，才能克服困難，突破自己的界限。
是次talkshow屬慈善性質，Ben Sir分文不收，

並連同車馬費悉數捐出，而百仁基金亦會捐出同等
款項，合共捐出港幣10萬元予中國香港單車聯會
和中國香港跳繩體育聯會，以支持香港體育事業發
展。

百仁邀Ben Sir李慧詩談成功心得

旅港福建商會
選出理監事成員

訪問團主要成員包括：中聯辦社聯部部長李文，香
港福建社團聯會主席吳良好，中國書協香港分會

主席施子清，香港福建社團聯會永遠名譽會長盧文端，
香港廈門聯誼總會名譽會長盧溫勝等。

裴金佳讚愛國愛港愛鄉
裴金佳接見訪問團時稱，香港與廈門各領域交流頻
繁、聯繫緊密，香港是廈門走向世界的重要橋樑，廈門
是閩港合作的樞紐基地。聯誼總會創會23年來，始終
高舉愛國愛港愛鄉的旗幟，廣泛團結和聯絡在港鄉親及
所有關心廈門發展的各界人士，大力支持廈門改革發
展，積極促進廈港台經濟文化交流合作，成為廈門乃至
閩籍在港鄉親的重要聯誼平台，也成為廈門與香港各界
人士加強交流合作的重要橋樑紐帶，為密切港廈經貿合
作作出突出貢獻，在促進香港經濟社會繁榮穩定的各項
事業中發揮了重要作用。
裴金佳強調，廈門經濟社會持續健康發展，社會各項
事業協調發展。這些成績離不開香港廈門聯誼總會廣大
鄉賢的傾力支持、廣泛參與和無私幫助。如今，廈門進
入了推進發展再上新台階的重要階段，希望聯誼總會能
把握機遇，多做宣傳推介，特別是在現代服務業和旅遊
休閒產業方面，帶動更多香港企業前來廈門考察投資，
進一步拓展交流合作新領域。廈門市將提供更加優質高
效的服務，促進共贏發展。

張健盼港廈共同繁榮
張健則稱聯誼總會是一支過硬的隊伍，是一支值得信
賴的隊伍，是一支有戰鬥力的隊伍，廈門人民為此感到

自豪。他指出，廈門是一座開放的城市，是一座港澳僑
情結非常深厚的城市，今天的發展就是得益於港澳僑的
優勢和基礎，昨天是如此，今天是如此，明天依然如
此。他希望，廈門和香港廈門聯誼總會的關係能夠更緊
密，能夠繼續發揮聯誼總會的優勢，推動港廈兩地的共
同繁榮發展。

何秀珍冀創交流平台
何秀珍希望聯誼總會能繼續秉持愛國愛港愛鄉的優良

傳統，團結在港鄉親和關心支援廈門發展的各界人士，

匯聚愛國愛港愛鄉青年力量，深入社區、深入基層，打
造更加優質的交流聯誼平台。

林龍安盼續貢獻力量
林龍安表示，長期以來，廈門市各級領導都十分關心
支持該會的工作，重視發揮該會在溝通港廈交流合作中
的獨特作用。一年多來，該會不負眾望，勇於開拓，在
參與香港社會事務、密切港廈交流合作、團結愛國愛港
青年方面做出了突出的成績，提升了該會知名度和影響
力。

他稱，該會將秉持團結、包容、創新、奮進的理念，
進一步團結在港鄉親，依託香港的開放優勢，一方面積
極引進香港的金融、高新技術等專業人才，在廈門建成
眾創空間和創客基地，為赴廈創業青年打造高效、全
面、低成本等成長空間。同時，該會積極引進香港優質
醫療資源和專業等養老服務範式，主動對接廈門市等養
老服務事業，共同探討適合「互聯網＋」居家養老新模
式等做法，進一步發揮視窗橋樑紐帶作用，加強港廈兩
地經貿合作和青年交流，為廈門建設「五大發展」示範
市添磚加瓦、貢獻力量。

12月20日，山東淄博市委宣傳部副部長張洪興（右
三）一行到訪香港大公文匯傳媒集團，受到本集團副
董事長兼總經理歐陽曉晴（左三）等熱情接待。來訪
嘉賓還有《淄博日報》總編輯孫廷國、淄博電視台副
台長鄭文、淄博市委外宣辦主任宋博等。本集團內地
工作部主任劉慧華等參加會見。

同 行 交 流

■劉江華(右六)、李文俊(左六)主持支票贈送儀式，並與其他賓主合照。 彭子文 攝

■■福建省委常委福建省委常委、、廈門市委書記裴金佳等領導與林龍安等香港廈門聯誼總會訪問團成員合影廈門市委書記裴金佳等領導與林龍安等香港廈門聯誼總會訪問團成員合影。。

■■裴金佳書記會見林龍安率領的香港廈門聯誼總會訪問團裴金佳書記會見林龍安率領的香港廈門聯誼總會訪問團。。■裴金佳書記（右）與林龍安率領的香港廈門聯誼總會訪問團座談。

■旅港福建商會理監事成員於新春酒會上合影。 資料圖片

■李德麟（左六）代表上海總會捐贈支票予社會福利署屬下多間安老院，林定楓（右七）代表接受。
李摯攝


